
Aufgabenstellung:

1. Schreibe die Wörter in die richtigen Lücken!

2. Scanne den QR-Code, um zu überprüfen, ob alles richtig ist!

3. Schreibe den Text noch einmal ohne Fehler in dein Heft ab!

In einem  spielen und lernen kleine Kinder.

Sie tun das in Gruppen oder a�e gemeinsam. 

kümmern sich um sie und passen auf sie auf. Hauptsächlich lernen die Kinder das
 mit anderen. Sie turnen, basteln und spielen miteinander.

Die Kinder so�en sich so auch auf die  vorbereiten.

Viele Eltern haben tagsüber wenig Zeit für ihre .

Zum Beispiel, weil sie arbeiten gehen müssen. Deshalb fängt der Tag im Kindergarten schon
 an. Einige Kindergärten betreuen die Kinder dann bis zum Mittag.

Andere bis zum späten .

Nach dem Kindergarten beginnt die Grundschule.
Dann sind die Kinder etwa sechs oder sieben  alt.

Vor etwa zwei hundert Jahren wurden mehr und mehr Schulen gebaut.
Im  1840 dachte sich Friedrich Fröbel das Wort „Kindergarten“ aus.

In seiner  so�ten die Kinder umsorgt werden.

Dank Fröbels Ideen gab es in  und anderswo immer mehr „Kindergärten“.

In Deutschland gehen viele Kinder vor dem Kindergarten in eine .

Das ist eine Kinder-Tages-Stätte. A�erdings müssen die Kinder nicht dorthin gehen.
Die  können auch entscheiden,

die Kinder bis zum Schulanfang zu Hause zu behalten.
In der  sind die Kantone für die Schule verantwortlich.

Deshalb sind auch die  sehr verschieden.

Ein Jahr müssen die Kinder übera� besuchen. In vielen 

gibt es ein zweites, freiwi�iges Kindergarten-Jahr.
In Österreich ist der Kindergarten für fünf- bis sechs-jährige Kinder .

Jedes Kind das fünf Jahre alt ist muss an mindestens vier Tagen in der  in

den Kindergarten gehen. Jüngere Kinder haben kein Recht auf einen .

Um im Kindergarten zu arbeiten braucht man eine besondere Ausbildung.
In Deutschland arbeiten vor a�em ausgebildete

 in einem Kindergarten.

In der Schweiz gibt es eine besondere .
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